

Si no visualiza correctamente el contenido haga clic [aquí](#).



CONSEJO DE EDUCACIÓN POPULAR DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE  
CONSELHO DE EDUCAÇÃO POPULAR DA AMÉRICA LATINA E DO CARIBE  
KONSËY EDIKASYON POPILÈ NAN AMERIK LATIN AK NAN KARAYIB  
ATY KAKUAÁVA TEKOMBO'EREHEGUA OĨVA AMÉRICA LATINA-PE

La Carta n° 529

Lima, 12 de setiembre del 2014  
Secretaría General



EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO

## EDITORIAL

Encuentro Asamblea del CEAAL - Retos y Esperanzas. Clic [aquí](#).

## ACTUALIDAD

- Pronunciamiento del Ceaal por el día de la alfabetización. Clic [aquí](#) .
- A 34 años de la Alfabetización en Nicaragua. El reto asumir con prioridad el derecho humano a una educación de calidad. Clic [aquí](#) .
- Colombia. IPC (CEAAL). "Queremos una prensa libre": Caravana de Periodistas en Bajo Cauca. Clic [aquí](#) .
- Argentina. Cecopal. Jóvenes por los Derechos. Clic [aquí](#) .
- Uruguay. Hacia un nuevo encuentro de Educadoras y Educadores Populares. Clic [aquí](#) .
- Cali/Colombia. "Construcción de una cultura de... ¿paz?... ¿convivencia?... ¿reconciliación?: reflexiones y propuestas desde la educación popular". Clic [aquí](#) .
- Perú. Alternativa inicia debate desde la sociedad civil frente a la ley de la comida "chatarra". Clic [aquí](#) .
- Colombia. IPC. Universidad Autónoma Latinoamericana e IPC reflexionan sobre la educación en el pos conflicto. Clic [aquí](#) .
- FIFyA en Red. Boletín N° 86 (Agosto 2014). Clic [aquí](#) .
- Perú: La agenda mundial y nacional de Educación Para Todos Post 2015. Clic [aquí](#) .
- Colombia. Denuncia pública. En el 2014 continúa la violación de los derechos humanos y oleada criminal contra los sindicalistas y los docentes en el país. Clic [aquí](#) .
- Guatemala. Comunicado de la Asociación de Mujeres Madre Tierra. Clic [aquí](#) .
- Minería en Perú: Profundización del modelo extractivista. Clic [aquí](#) .
- México. El nivel educativo en México disminuye, advierte la OCDE; alarma la deserción escolar y el número de Ninis. Clic [aquí](#) .

## ACTUALIDAD (Continúa)

- CEPAL acoge consulta regional sobre la rendición de cuentas de la agenda post-2015. Clic [aquí](#) .
- Pronunciamiento de Latindadd con motivo de Fondos Buitres en América Latina. Clic [aquí](#) .
- El Salvador. Boletín informativo de la Mesa Nacional frente a la Minería Metálica. Clic [aquí](#) .
- Boletina N°2 - EFLAC. Clic [aquí](#) .
- CME/ CLADE, otras organizaciones: un mundo de dignidad: la educación en el centro del desarrollo sostenible. Clic [aquí](#) .
- Campaña contra la trata de personas. Clic [aquí](#) .

## AGENDA

- Cursos, seminarios, diplomados, encuentros, talleres, coloquios en toda América Latina. Para ver la agenda haz clic [aquí](#).

## VIDEOS

- Educación Básica para Jóvenes y Adultos. Para ver el video haz clic [aquí](#)
- Documental: Educación media superior, revisión al modelo educativo. Para ver el video haz clic [aquí](#)

## LINKS

- Links de algunas instituciones que han participado en esta Carta. Ver [aquí](#).

EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO



## EDITORIAL

### ENCUENTRO ASAMBLEA DEL CEAAL - RETOS Y ESPERANZAS

Del 29 de agosto al 1ro de septiembre se desarrolló en la ciudad de Quito el Encuentro Asamblea del CEAAL. Nos propusimos como objetivo general, profundizar, recrear el proyecto político educativo del CEAAL y su aporte a la democratización de nuestras sociedades latinoamericanas y caribeñas.

Como producto de este Encuentro Asamblea nos hemos afirmado en la urgencia de desarrollar procesos de renovación, de una nueva mirada a lo político, con procesos de descentralización y mayor corresponsabilidad. Hemos dado un paso más en profundizar nuestra identidad como movimiento de educadores y educadoras populares que se juegan y construyen junto a los actores sociales procesos que dignifiquen la vida de las personas y grupos, especialmente las que han sido vulneradas en sus legítimos derechos, discriminadas y excluidas y, por una relación armoniosa con nuestra madre tierra, aportando con la Educación Popular a una

educación transformadora que contribuya a tales cambios. Leer más [aquí](#).

Nélida Céspedes, Secretaria General del CEAAL

EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO



## PRONUNCIAMIENTO DEL CEAAL POR EL DÍA DE LA ALFABETIZACIÓN

En pleno siglo XXI, América Latina y el Caribe es uno de los continentes de mayor desigualdad que se expresa en los más de 78 millones de personas analfabetas que han sido vulneradas en su legítimo derecho a la educación. Ellos y ellas tienen rostro de poblaciones indígenas, mujeres, jóvenes, que no han contado con políticas públicas para acceder a sus legítimos derechos. Instamos a que, en el marco del Informe del Desarrollo Sostenible, y la Educación para Todos al Post 2015, las organizaciones internacionales y los gobiernos de nuestra América Latina y Caribeña, asuman acuerdos y los cumplan, para enfrentar con justicia las legítimas necesidades y esperanzas de millones de personas excluidas de sus legítimos derechos, especialmente de las zonas rurales, jóvenes, indígenas, mujeres. Que se asuma una visión de integralidad que articula los derechos de la infancia con el de jóvenes y adultos. Leer el pronunciamiento completo [aquí](#).

- Mensaje de Irina Bokova, directora general de UNESCO por el Día Mundial de la Alfabetización. Leer [aquí](#).
  - La UNESCO llama a cambiar el enfoque convencional de la alfabetización. Leer [aquí](#).
  - UNESCO. Alfabetización para el desarrollo sostenible. Leer [aquí](#).
  - Más de la mitad de analfabetas en México son mujeres, la mayoría vive en Veracruz, Oaxaca, Chiapas y Guerrero. Leer [aquí](#).
  - Con programa inclusivo, Ecuador gana la edición 2014 del premio UNESCO-Rey Sejong de alfabetización. Leer [aquí](#).
- 



## A 34 AÑOS DE LA ALFABETIZACIÓN EN NICARAGUA. EL RETO ASUMIR CON PRIORIDAD EL DERECHO HUMANO A UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD

La Gran Cruzada Nacional de la Alfabetización realizada en Nicaragua en 1980, hace 34 años, organizada e impulsada por la Junta de Gobierno de Reconstrucción Nacional a pocos meses del triunfo de la Revolución Popular Sandinista, se inscribe entre los grandes esfuerzos que en las últimas décadas, se han realizado en el mundo para reducir el analfabetismo. El compromiso de Carlos Fonseca, fundador del Frente Sandinista de Liberación Nacional, "Y también enséñenles a leer" se hizo realidad. Leer más [aquí](#).

*Silvio Gutierrez, enlace nacional CEAAL Nicaragua  
Director ejecutivo Fe y Alegría*

-----



## COLOMBIA. IPC (CEAAL). "QUEREMOS UNA PRENSA LIBRE": CARAVANA DE PERIODISTAS EN BAJO CAUCA

Las puertas de la emisora estaban cerradas. Sus micrófonos se silenciaron el 12 de agosto de 2014 cuando fue asesinado el director, Luis Carlos Cervantes. El letrero: La Morena FM de Tarazá, fue el anfitrión para medio centenar de reporteros que se plantaron frente a la estación radial a rechazar el crimen de su colega. "Queremos una prensa libre" era el lema de la Caravana de Periodistas en el Bajo Cauca.

Parados en el parque de Tarazá, los comunicadores lucieron camisetas blancas y cubrieron sus bocas con cinta de enmascarar, como un símbolo de repudio a las agresiones contra la prensa y a las amenazas contra 8 periodistas en esa región. Leer más [aquí](#).

---



## ARGENTINA. CECOPAL. JÓVENES POR LOS DERECHOS

El sábado 30 de agosto en la sede Cecopal, institución afiliada al CEAAL, se realizó el Encuentro de Jóvenes. La actividad fue organizada por jóvenes del Centro de Comunicación Popular y Asesoramiento Legal (CECOPAL), RADIO SUR y la asociación Apadim Córdoba. La idea principal del encuentro fue afianzar lazos con otras organizaciones, escuelas, Ongs, Grupos de Jóvenes, que trabajan promoviendo los derechos. Desde el espacio se propuso trabajar juntos y con miras a desarrollar la Campaña "Por los Derechos", haciendo hincapié en los "25 años de La Convención de los Derechos de los Niños, Niñas y Adolescentes".

En la actividad participaron: Niños, niñas y adolescentes de la Radio Rimbombante, Jóvenes de Apadim Córdoba, Estudiantes del IPEM Avalos, Jóvenes del Programa del Sol y Jóvenes de RADIO SUR y CECOPAL.

---



## URUGUAY. HACIA UN NUEVO ENCUENTRO DE EDUCADORAS Y EDUCADORES POPULARES

EL 18 de octubre la Asociación Civil Solidaridad, institución miembro del CEAAL, organiza el 2do. Encuentro Nacional de Educadoras y Educadores Populares. Se presentarán experiencias de Educación Popular de distintas organizaciones así como un debate. Se contará con la presencia de Cira Novara, enlace regional del CEAAL. Informes e inscripciones al correo [edupopul@gmail.com](mailto:edupopul@gmail.com)

---



## **CALI/COLOMBIA. "CONSTRUCCIÓN DE UNA CULTURA DE... ¿PAZ?... ¿CONVIVENCIA?... ¿RECONCILIACIÓN?: REFLEXIONES Y PROPUESTAS DESDE LA EDUCACIÓN POPULAR"**

El 26 y 27 de septiembre el CEAAL, la Universidad del Valle, La Red Latinoamericana de escuelas por la paz y la convivencia democrática, organizan un importante encuentro cuyo objetivo es, abrir un espacio de análisis y reflexión latinoamericano en torno a los desafíos, complejidades y experiencias para abordar la construcción de una cultura no alineada con la violencia.

Ante la constatación de tiempos con protagonismo de la dinámica colectiva, comunitaria y participativa en escenarios de construcción de nación, tiempos en los que se requiere visibilizar los aportes de la educación popular, su despliegue en los movimientos sociales y en las ciudadanías activas de la Región. Las organizaciones y las personas participantes tendrán un papel estratégico tanto por sus acumulados como por sus experiencias y sus propuestas en función de la temática que nos convoca. Participan educadores de Colombia, Chile, México y Venezuela. Descargar aquí la [convocatoria](#) y el [cronograma](#).

---

---



## **PERÚ. ALTERNATIVA INICIA DEBATE DESDE LA SOCIEDAD CIVIL FRENTE A LA LEY DE LA COMIDA "CHATARRA"**

Alternativa, Centro de Investigación Social y Educación Popular, institución afiliada al CEAAL, convocó a un desayuno de trabajo a especialistas de la sociedad civil para iniciar un debate ante la propuesta de reglamento de la Ley 30021 de Promoción de la alimentación saludable para niños, niñas y adolescente presentada por el MINSA. El evento contó con un panel de expositores a cargo del congresista Jaime Delgado promotor de la Ley 30021; Roy Miranda, del Colegio de Nutricionistas, y Oscar Aquino, experto en nutrición miembros de la comisión que elaboró la propuesta de reglamento; Alexandro Saco, coordinador nacional de Foro Salud, y finalmente Miyaray Benavente nutricionista especialista en seguridad alimentaria de Alternativa. Contó con la moderación de Pina Huamán, secretaria ejecutiva de ANC.

Este debate tuvo como objetivo, promover la generación de consensos básicos en torno a la reglamentación de la Ley 30021, a fin de incidir en una efectiva política que promueva la alimentación saludable en toda la población con parámetros más claros de lo que significa realmente lo saludable en relación a los niveles de grasas, azúcar, sodio y grasas trans que contienen los alimentos. Leer más [aquí](#).

---

---



## COLOMBIA. IPC. UNIVERSIDAD AUTÓNOMA LATINOAMERICANA E IPC REFLEXIONAN SOBRE LA EDUCACIÓN EN EL POS CONFLICTO

"¿Posconflicto o transición a la paz? El papel de la educación y la cultura en tiempos de cambio social", es el nombre de la cátedra abierta que realizará el 12 de septiembre en Medellín la Universidad Autónoma Latinoamericana –UNAUULA. Con estas actividades, la institución pretende reflexionar sobre los retos que tendrá la educación de concretarse un acuerdo de paz en Colombia.

La jornada es organizada y convocada por la Maestría en Educación y Derechos Humanos, desde la Línea de Investigación: Cultura Política, Educación y Derechos Humanos; y por el Instituto Popular de Capacitación –IPC, institución afiliada al CEAAL. Además recibe el apoyo de otras organizaciones como el Museo Casa de la Memoria y la Corporación Pasolini. Leer más [aquí](#).



## FIFyA EN RED. BOLETÍN Nº 86 (AGOSTO 2014)

En la presente edición del boletín FIFyA en red nos comentan las celebraciones realizadas por los 40 años de Fe y Alegría Nicaragua, las cuales contaron con múltiples y variadas actividades. Asimismo, notas de gran interés como *"Formación de maestros en Madagascar"*, *"La vida escolar en comunidades rurales de Bolivia"* y *"Foro ciudad joven en Medellín, Colombia"*. Leer más [aquí](#).



## PERÚ: LA AGENDA MUNDIAL Y NACIONAL DE EDUCACIÓN PARA TODOS POST 2015

La Campaña Peruana por el Derecho a la Educación, el Consejo de Educación Popular de América Latina y el Caribe, CEAAL, con el apoyo de la Oficina de Lima de UNESCO en el Perú y la Asociación Nacional de Centros, invitan al III Conversatorio del Ciclo sobre "Agenda Mundial y Nacional de Educación para Todos Post 2015". Estará presente como expositor Martín Vegas, ex Viceministro de Gestión Pedagógica del MINEDU, y actual miembro del Consejo Nacional de Educación.

El tema que expondrá es *"La base normativa de EPT para una agenda y metas educativas post 2015 en el Perú"*, el cual dará pie para iniciar la reflexión sobre una agenda nacional post 2015, que implica ir tomando posturas y formulando propuestas de políticas, tanto para lo que resta del actual gobierno, como para el próximo periodo gubernamental. El conversatorio se realizará el martes 16 de setiembre en el local de la CPDE.



## COLOMBIA. DENUNCIA PÚBLICA. EN EL 2014 CONTINÚA LA VIOLACIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS Y OLEADA CRIMINAL CONTRA LOS SINDICALISTAS Y LOS DOCENTES EN EL PAÍS

En este número la publicación mensual del Instituto Bartolomé de Las Casas, institución afiliada al CEAAL, y del Centro de Estudios y Publicaciones, tocan diversos temas como: 11 años del Informe de la CVR, ¿debemos seguir conmemorando? / ¿Qué significa ser anciano en el Perú? / ¿Cuáles son los principales retos de las comunidades nativas y campesinas en el Perú? , además de temas internacionales, informes, columnas de opinión y notas de iglesia. Leer más [aquí](#).

---

---



## GUATEMALA. COMUNICADO DE LA ASOCIACIÓN DE MUJERES MADRE TIERRA

Que la situación de sequía provocada por la canícula en este año 2014 ha afectado grandemente a las comunidades ubicadas en la parte media y baja de la región de Santo Domingo Suchitepéquez. Esta región, año con año se ve perjudicada por los efectos del cambio climático, ya que cuando no afectan las inundaciones afecta la sequía. No puede pasar desapercibida la situación que se agrava por ser comunidades que estamos ubicadas en medio de grandes plantaciones de monocultivos, quienes en época de verano acaparan el agua de los ríos y del subsuelo, dejando a los pequeños productores sin el vital líquido para producir sus alimentos; además, son quienes generan plagas, ya que al aplicar grandes cantidades de agro tóxicos en la producción de caña o palma, estas se instalan en los cultivos de los campesinos y campesinas que sobreviven de ello y provocan la pérdida de los granos básicos, todo esto es lo que está generando el hambre y la desnutrición en esta región. Leer más [aquí](#).

---

---



## MINERÍA EN PERÚ: PROFUNDIZACIÓN DEL MODELO EXTRACTIVISTA

No se puede negar la importancia de la minería en el crecimiento económico de Perú. En 2014, luego de tres años de incertidumbre en el sector, el país ha ingresado a una nueva etapa de expansión productiva. En los próximos años se producirá un incremento sustancial en la producción de metales, duplicándose la producción de cobre, con lo que se estima que el PBI de la minería metálica crecerá en un promedio de 7% anual. La importancia del sector minero en la economía se mantiene, a pesar de los menores precios de los metales, de una producción aparentemente estancada[1] y de un aumento de los costos de producción, lo que se ha traducido en una reducción de sus utilidades y por tanto en una reducción de sus aportes tributarios y no tributarios; sin embargo, sus niveles de rentabilidad continúan aún por encima del 30%. Leer más [aquí](#).

---

---



## MÉXICO. EL NIVEL EDUCATIVO EN MÉXICO DISMINUYE, ADVIERTE LA OCDE; ALARMA LA DESERCIÓN ESCOLAR Y EL NÚMERO DE NINIS

En la última década en México, el nivel educativo ha disminuido en la medida que aumentan la edad de los jóvenes que no trabajan ni estudian; el porcentaje de mexicanos entre 15 y 29 años sin empleo o sin escuela se ha mantenido por arriba del 20 por ciento durante más de 10 años, cifra que se dispara al 34.2 por ciento en el caso de las jóvenes mexicanas "Nini"; para los hombres el porcentaje sin actividades laborales o escolares es del 9.6 por ciento, advierte la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) en su Panorama Educativo 2014. Leer más [aquí](#).

---

---



## CEPAL ACOGE CONSULTA REGIONAL SOBRE LA RENDICIÓN DE CUENTAS DE LA AGENDA POST-2015

Representantes de Estados miembros de la región y expertos de Naciones Unidas reunidos en la sede de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), en Santiago de Chile, abogaron por fortalecer los mecanismos regionales existentes para la implementación y la rendición de cuentas de la agenda de desarrollo post-2015.

La Secretaria Ejecutiva de la CEPAL, Alicia Bárcena, inauguró la Reunión sobre los desafíos de la rendición de cuentas y el monitoreo de la agenda para el desarrollo después de 2015 de América Latina y el Caribe, que se celebró con la asistencia de representantes de los Estados miembros, la sociedad civil y el sector privado. Leer más [aquí](#).

---

---

## PRONUNCIAMIENTO DE LATINDADD CON MOTIVO DE FONDOS BUITRES EN AMÉRICA LATINA



Las Organizaciones de la Red LATINDADD (Red Latinoamericana sobre Deuda, Desarrollo y Derechos) que provienen de 16 países de América Latina y el Caribe, reunidas en Asamblea Ordinaria deseamos pronunciamos acerca del embate de los llamados "Fondos Buitres" sobre el gobierno y el pueblo de la República Argentina.

Ponemos especial atención y rechazamos las presiones que sufre la República Argentina por la pretensión de los denominados "fondos- buitre" con el aval de la justicia de EEUU de desconocer la legislación nacional de Argentina, de pretender subordinar al país y a sus instituciones a su deseo de rapiña agiotista, de extorsionar y vulnerar los derechos de soberanía jurídica y la dignidad nacional y de afectar así a la totalidad de derechos humanos de su población por varias generaciones. Leer más [aquí](#).

---

---



## EL SALVADOR. BOLETÍN INFORMATIVO DE LA MESA NACIONAL FRENTE A LA MINERÍA METÁLICA

La Mesa Nacional Frente a la Minería Metálica de El Salvador tiene como interés primordial la prohibición de la minería metálica en el país y la defensa del medio ambiente a través de la gestión adecuada, suficiente y oportuna de información científica, y de la incidencia política a través de la concientización, movilización y organización ciudadana. Leer más [aquí](#).

En esta edición:

- Consulta Popular para declarar Territorio Libre de Minería.
- Lanzas campaña internacional contra compañías mineras que demandan a El Salvador.
- Un instrumento más en la lucha contra la minería.
- Piden a partidos pronta aprobación de Ley de Agua.
- Río Sonora presentaría primeros lesionados por contaminación.
- Marchan en Nicaragua contra la explotación minera y represión gubernamental.

---

### BOLETINA N°2 - EFLAC

Compartimos la segunda boletina y el manifiesto político del XIII Encuentro Feminista Latinoamericano y del Caribe (EFLAC), que se realizará en Lima entre el 22 y 25 de noviembre del 2014 en el "Parque de la Exposición". Este encuentro reunirá a las mujeres feministas de América Latina y del Caribe.

El "encuentro" feminista es un momento dentro de un proceso más complejo, diverso y múltiple, de consolidación del movimiento feminista y de los feminismos en la región, que pone en tela de juicio al sistema dominante y se conecta a procesos de cambio y transformación en América Latina y el Caribe. Leer más [aquí](#).



### CME/ CLADE, OTRAS ORGANIZACIONES: UN MUNDO DE DIGNIDAD: LA EDUCACIÓN EN EL CENTRO DEL DESARROLLO SOSTENIBLE

En el ámbito de la 69ª Sesión de la Asamblea General de las Naciones Unidas, la Campaña Mundial por la Educación, La Campaña Latinoamericana por el Derecho a la Educación y otras organizaciones aliadas de la que es parte el CEAAL, tienen el gusto de recibirle en la exposición fotográfica que se realizará el 23 de Septiembre, en el International Center of Photography de Nueva York. En esta recepción que celebra también la exposición Genesis, de Sebastião Salgado, en Nueva York. El proceso de definición de la nueva agenda Post-2015 ofrece una oportunidad única para posicionar la educación en el centro del desarrollo sostenible.

El evento es una alianza entre Sebastião Salgado, la CLADE, la Campaña Mundial por la Educación y otras redes y organizaciones de la sociedad civil de distintos continentes, para poner en relieve el rol central de la educación en el conjunto de la Agenda de Desarrollo Sostenible, actualmente siendo debatida en el ámbito internacional. Leer más [aquí](#).

---

**QUE NO EXPLOTEN  
TUS SUEÑOS**

## CAMPAÑA CONTRA LA TRATA DE PERSONAS

Desde el Mercosur Social y Solidario, compartimos estas piezas comunicacionales para difundir la magnitud de este flagelo. En la web podrás ver videos, informarte sobre el tema, y descargar los afiches y spots de radio, para darles difusión dentro de tu comunidad. Leer más [aquí](#).

EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO

### OCTUBRE 2014

- El ICAE anunció el lanzamiento de la convocatoria a la octava edición del **Curso de Formación en Incidencia por el Aprendizaje a lo largo de toda la vida (IALLA**, por sus siglas en inglés), organizado por ICAE en asociación con divv International, que se celebrará del 13 al 26 de octubre de 2014 en Madaba, Jordania. Para mayor información hacer clic [aquí](#).
- El **Centro de Cooperación Regional para la Educación de Adultos en América Latina y el Caribe, CREFAL**, lanza su convocatoria para el Primer Encuentro Internacional de Educación Inclusiva, a realizarse del 22 al 24 de octubre del 2014 en las instalaciones del CREFAL, con sede en Pátzcuaro Michoacán. Para mayor información hacer clic [aquí](#).

### NOVIEMBRE 2014

- **Fundación EPES** anuncia la realización de su sexta Escuela Internacional de Educación Popular en Salud 2015. El curso combina clases formales, conferencias, talleres participativos y experiencia de trabajo comunitario con grupos de salud formados por EPES. La institución invita a aprender para promover y expandir el derecho a la salud, conociendo las estrategias de educación popular implementadas por EPES durante sus 32 años de acción comunitaria en defensa de la salud y la dignidad. El curso se realizará del 5 al 16 de enero 2015 en Santiago y Concepción, Chile. La fecha límite para postular es el 1 de noviembre. Para mayor información hacer clic [aquí](#).
- Del 27 al 29 de noviembre se realizará en Foz do Iguazu/Brasil, la **IV Jornada Internacional de Problemas Latino-Americanos "América Latina: lutas, experiências e debates por uma integração dos povos"**. La sede será la Universidade Federal da Integração Latino-Americana (UNILA). Para mayor información hacer clic [aquí](#).

### ENERO 2015

- El **Grupo América Latina: Filosofía Social y Axiología (GALFISA)** del Instituto de Filosofía, el **Centro Memorial Dr. Martin Luther King, Jr. (CMMLK)** y la **Organización de Solidaridad de los Pueblos de África, Asia y América Latina (OSPAAAL)**, en coauspicio con las organizaciones integrantes del Capítulo Cubano de la Articulación Continental de Movimientos Sociales Hacia el ALBA convocan a todas las organizaciones populares, redes y movimientos sociales, instituciones académicas y educativas a participar en el 11no Taller Internacional sobre Paradigmas Emancipatorios, que se realizará en La Habana del 13 al 16 de enero de 2015. Para mayor información hacer clic [aquí](#).

- **Convocatoria al Congreso Pedagogía 2015 en Cuba.** El Ministerio de Educación de la República de Cuba y el Palacio de Convenciones de La Habana, con el auspicio de organizaciones regionales e internacionales vinculadas con la educación, se complacen en anunciar la celebración de la próxima edición del Congreso Pedagogía, que tendrá lugar del 26 al 30 de enero de 2015. Para mayor información hacer clic [aquí](#).

EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO

### EDUCACIÓN BÁSICA PARA JÓVENES Y ADULTOS



Testimonio de los participantes del Proyecto de Educación Básica para Jóvenes y Adultos EBJA del Ministerio de Educación del Ecuador. Para ver el video haz clic [aquí](#).

### DOCUMENTAL: EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, REVISIÓN AL MODELO EDUCATIVO



La Educación media superior es el tránsito entre el nivel básico y el universitario, una adecuada enseñanza es el pilar fundamental para lograr un mejor desempeño. En este documental, estudiantes opinan sobre su experiencia en el nivel medio superior.. Para verlo haz clic [aquí](#).

EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO

Esta lista de links son algunas de las instituciones que han estado referidas en el siguiente boletín y que luchan cada día por un mundo mejor.



### LA RED DEL CEAAL TAMBIÉN EN FACEBOOK

Potenciamos nuestra red de compromiso y trabajo conjunto para crear un mundo mejor. Invitamos a todos y todas las hermanas del CEAAL a unirse a nuestra red. Síguenos en Facebook a través del [Consejo de Educación Popular de América Latina y el Caribe](#).



Esta carta se nutre con las experiencias latinoamericanas y caribeñas que fortalece el movimiento de educadores/as populares.

Nos pueden enviar sus comentarios, eventos, cursos, talleres, análisis, propuestas, críticas, videos, reflexiones y noticias a: [lacartadelceaal@gmail.com](mailto:lacartadelceaal@gmail.com)

¡La Carta es de todos y todas! ¡Construyámosla juntos/as!

Si desean que su noticia sea publicada en La Carta del CEAAL, escríbanos al correo: [lacartadelceaal@gmail.com](mailto:lacartadelceaal@gmail.com)